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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Роснефть провела общественные слушания по лицензионному участку в море 
Лаптевых 

ООО «РН-Шельф-Арктика», дочернее общество НК «Роснефть», провело общественные 
слушания по программе комплексных геофизических исследований на Хатангском 
лицензионном участке. Слушания состоялись в г. Дудинка Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Красноярского края, а также с. Саскылах и с. Юрюнг-Хая Анабарского 
национального района Республики Саха (Якутия). 

По итогам обсуждения участники слушаний одобрили представленную программу 
комплексных геофизических исследований, включая материалы оценки воздействия на 
окружающую среду. 

Основным предметом обсуждения стали предстоящие работы на акватории 
лицензионного участка «Хатангский», расположенного в юго-западной части шельфа моря 
Лаптевых, а также результаты оценки воздействия планируемых работ на окружающую среду. 

В рамках реализации программы будут проведены сейсмические исследования 2D, 
гравиметрическая и магнитометрическая съемка. Работы планируется выполнить в 
навигационный сезон в период с 2016 по 2020 гг. 

ОАО «НК «Роснефть» уделяет особое внимание вопросам экологической безопасности. 
Планируемые исследования будут проводиться в строгом соответствии с требованиями 
международного и российского законодательства в области охраны окружающей среды. 

ЭнергоНьюс 
 

Более 40 должников выявили таймырские транспортные полицейские в рамках 
традиционного профилактического мероприятия 

Более 40 должников выявили таймырские транспортные полицейские в рамках 
традиционного профилактического мероприятия, сообщили сегодня агентству в Таймырском 
линейном отделе МВД РФ. 

 Цели мероприятия "Должник": обеспечение исполнения постановлений о наложении 
административных штрафов и привлечение к ответственности лиц, не оплативших штраф в 
установленный законом срок. 

 В период с 18 по 27 апреля сотрудники Таймырского ЛО МВД России выявили 44 
граждан, уклонившихся от уплаты ранее наложенного административного наказания. В 
отношении двух лиц по составленным протоколам судом вынесено решение о наложении 
административного штрафа в двукратном размере. В отношении 18 граждан 
административные материалы направлены в службы судебных приставов для 
принудительного взыскания суммы административного штрафа. В результате совместного 
рейда с судебными приставами взысканы административные штрафы с четырех граждан, 
ранее их не уплативших. В норильском аэропорту были выявлены 19 должников. Они 
оплатили задолженности в полном объеме прямо в здании аэровокзала.  

 Должники поясняли транспортным полицейским, что не могли оплатить штрафы 
своевременно по причинам потери квитанции и из-за временного отсутствия денежных 
средств. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Более 600 таймырских школьников отправятся в летние лагеря Анапы и поселка Тесь 

В этом году более 600 таймырских школьников отправятся на летний отдых в Анапу и 
поселок Тесь, расположенный на юге Красноярского края. Об этом сообщили в районной 
администрации. 

 С 6 июня по 18 июля в Анапе будут оздоравливаться 320 таймырцев, с 27 июня по 8 
августа в поселке Тесь будут находиться 150 школьников, включая 50 юных спортсменов, 
которые будут не только отдыхать, но и тренироваться.  
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 Управление социальной защиты населения администрации Таймыра в этом 
году планируют вывезти в оздоровительный лагерь поселка Тесь 135 человек (заезд с 26 
июня по 7 августа).  

 Помимо выездных лагерей для школьников будет организован отдых на территории 
Таймыра. В первую смену с 1 по 30 июня более 370 учащихся посетят три пришкольных 
лагеря, организованные на базе дудинской школы №5, хатангской школы №1 и диксонской 
средней школы. В поселках в этот период будут организованы летние школы и профильные 
отряды школьников, которые объединят 550 мальчишек и девчонок. Во вторую смену с 1 по 
29 июля в сельском поселении Караул свои двери распахнет летняя школа для учащихся 1–5 
классов.  
      14 человек в период со 2 по 19 июня будут находиться в Минусинском районе края на 
туристических учебно-тренировочных сборах. В Красноярске с 20 июня по 20 июля пройдут 
спортивно-тренировочные сборы, в которых примут участие 14 таймырцев. Восемь юных 
туристов с 20 июня на 10 дней отправятся в пеший поход на плато Путорана.  

 В краевой отряд старшеклассников в этом году планируется привлечь 55 человек. Также 
в сельском поселении Хатанга идет набор старшеклассников в эколого-этнографическую 
школу, где ребята будут изучать флору и фауну Таймыра. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Пожилых жителей Дудинки учат подключать "Мобильный банк" и совершать покупки в 
интернет-магазинах 

Пожилых жителей Дудинки учат подключать "Мобильный банк", оплачивать услуги ЖКХ и 
мобильную связь через интернет, регистрировать электронные почтовые, совершать покупки 
в интернет-магазинах, а также многому другому.  

 Как пояснили в отделе общественных связей администрации заполярного города, курсы 
компьютерной грамотности для пенсионеров организованы на базе КДЦ "Арктика". С начала 
марта проведено уже шесть занятий, на которых горожане смогли познакомиться с 
компьютером и комплектующими, научились включать и выключать машину, манипулировать 
"мышью", печатать на клавиатуре, выучили "горячие" клавиши. На уроках дудинцы узнали о 
программе Microsoft Word, познакомились с интернетом, научились перемещаться по сайтам 
и искать нужную информацию на просторах всемирной паутины.  

 Курсы посещают две группы по 10 человек. С сентября планируется формирование еще 
одной или нескольких групп для обучения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск готовится отпраздновать День Победы.  
Сотрудники противопожарной службы привели в порядок площадь Памяти Героев и 

расположенную на ней военную технику. За день до этого, во вторник, от гари и копоти 
отчистили сопло Вечного огня. Уборка на мемориальном комплексе – традиционное 
мероприятие, приуроченное к празднованию Великой Победы. К работам были привлечены 
15 человек личного состава ФПС № 7. 

В ближайшие дни состоится генеральная репетиция праздничного парада. 
Традиционно в нем примут участие военнослужащие Норильского гарнизона, сотрудники 
ОИК-30, отряда ФПС № 7 и школьники. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Авиакомпания NordStar ввела единый тариф на перелет из Норильска в Москву 
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Авиакомпания NordStar ("дочка" ГМК "Норильский никель") ввела единый тариф на 
перелет из Норильска в Москву. Об этом газете "Заполярный вестник" сообщил генеральный 
директор перевозчика Леонид Мохов. 

 "Учитывая, что текущий год является в большей степени подготовительным периодом 
перед реконструкцией взлетно-посадочной полосы аэропорта, а также социальный статус 
авиакомпании, было принято решение сформировать максимально доступное ценовое 
предложение, для того чтобы все желающие смогли осуществить свои планы и отправиться 
на материк. В связи с этим был открыт единый тариф на перелет из Норильска в Москву, 
доступный на всю глубину продаж, включая пиковые даты – 18485 руб. Причем улететь в 
столицу можно дешевле – в менее загруженный период", – заявил Леонид Мохов. 

 Гендиректор NordStar рассказал, что на период ведения основных работ по 
реконструкции "взлетки" (с июня по сентябрь будущего года и в 2018 году) авиакомпания 
совместно с аэропортом "Норильск", ГМК "Норильский никель" и администрацией города 
разработала несколько вариантов перевозки пассажиров. 

 "Уже сегодня можно сказать, что воздушное сообщение с материком не будет полностью 
прервано ни на один день, а полеты будут выполняться в максимально возможном объеме с 
учетом строительных работ в летний пиковый период. Если потребуется, мы задействуем 
авиапарк перевозчиков-партнеров, привлечем дополнительные силы в транзитных 
аэропортах. В остальное время, с сентября 2017-го по май 2018 года, авиаперевозки будут 
осуществляться в обычном режиме", – пояснил он. 

 Как сообщалось ранее, проект реконструкции аэродромных объектов норильского 
аэропортового комплекса реализуется в рамках соглашения между Федеральным агентством 
воздушного транспорта и компанией "Норильский никель". ГМК участвует в финансировании 
работ, направляя на эти цели 3 млрд. руб. Казна государства предоставит 9,6 млрд. руб. в 
рамках федеральной целевой программы "Развитие транспортной системы России".  

 Первый этап работ запланирован на период с 28 мая по 15 сентября текущего года. В 
это время будет выполнена реконструкция 720 погонных метров аэродромного покрытия, 
которое не задействовано для взлета и посадки самолетов. Поэтому воздушная гавань будет 
работать в штатном режиме с сохранением объема пассажиропотока. Все рейсы в этом году 
будут выполняться по обычному расписанию. В будущем году запланирована реконструкция 
участка длиной 1020 погонных метров. В 2018 году планируется завершение ремонта 
взлетно-посадочной полосы – работы будут вестись на участке длиной 1081 погонный метр. 
На этапах работ в 2017–2018 годах ограничения объема пассажиропотока будут. Решения по 
схемам перевозок пассажиров и графику работы аэропорта в период ремонтов в следующем 
и 2018 годах станут известны в мае. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Совет директоров "Норникеля" определился с размером финальных дивидендов за 
прошлый год 

Совет директоров ГМК "Норильский никель" рекомендовал годовому общему собранию 
акционеров компании утвердить финальные дивиденды по итогам прошлого финансового 
года в размере 230,14 руб. (около $3,46 по курсу ЦБ РФ на 27 апреля) на одну обыкновенную 
акцию.  

 Общий размер денежных средств, которые планируется направить на выплату годовых 
дивидендов, составит около $548 млн., сообщает пресс-служба "Норникеля".  ГОСА состоится 
10 июня. 

 Совет директоров "Норильского никеля" также утвердил новый состав правления 
компании. В него вошли: Владимир Потанин (председатель правления), Оник Азнаурян, 
Сергей Батехин, Елена Безденежных, Андрей Бугров, Владислав Гасумянов, Сергей Дяченко, 
Марианна Захарова, Лариса Зелькова, Елена Кондратова, Сергей Малышев, Нина 
Пластинина, Александр Рюмин. 

"Таймырский Телеграф" 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край получил 50 млн руб. на рабочую силу 
Красноярский край вошел в число 9 регионов, получивших субсидии на привлечение 

рабочей силы. Несколько десятков миллионов рублей помогут обеспечить кадрами краевые 
инвестпроекты. 

Общая сумма правительственных субсидий — 258,1 млн руб., из которых Красноярскому 
краю досталось 48,5 млн руб. Это вторая по величине сумма. В список субсидируемых 
регионов также попали Камчатский, Пермский, Приморский края, Калужская, Липецкая, 
Мурманская, Новосибирская, Ульяновская области. По расчетам Правительства, выделенные 
регионам средства позволят привлечь в 2016 году 1630 работников для реализации 50 
инвестиционных проектов. Инвестиции планируется направить на создание условий для 
переезда работников, их обустройства на рабочем месте и обучение. 

Отметим, что программа реализуется на условиях софинансирования со стороны 
работодателей. На эти цели заинтересованные в кадрах компании должны направить в 
общей сложности 116,7 млн руб. 

Как ранее писал DK.RU, по прогнозам агентства труда и занятости региона, работу на 
инвестпроектах края смогут найти 65 тыс человек. Такой расчет специалисты агентства дали 
вплоть до 2022 года. Реестр был сформирован на основании данных от министерств края и 
органов местного самоуправления. Всего в документе учтена информация по 131 
инвестпроекту. 

Деловой квартал 
 

Красноярский край получит более 16 млн рублей на создание условий для обучения 
детей с ограниченными возможностями здоровья 

В Красноярском крае для создания в детских садах, школах и учреждениях 
дополнительного образования условий для обучения детей с ограниченными возможностями 
здоровья в 2016 году будет выделено 23,1 млн рублей. 

Объем софинансирования краевой казны на эти цели составил около 7 млн рублей. 
Остальные средства будут получены из федерального бюджета в рамках программы 
"Доступная среда"(16,2 млн рублей). 

Предполагается оборудовать санитарно-гигиенические помещения, установить внешние 
пандусы, поручни, расширить дверные проемы в четырех школах, в пяти детских садах и в 
трех центрах дополнительного образования. Учреждения, в которых создадут такие условия, 
будут выбраны на конкурсной основе. 

Кроме того, планируется приобрести автобус для перевозки детей-инвалидов к месту 
обучения для школы №5 города Красноярска. 

Напомним, федеральная программа "Доступная среда" в крае реализуется с 2012 года. 
За это время в регионе сформировалась сеть из 362 образовательных организаций, в 
которых созданы и продолжают создаваться условия доступной среды, в том числе для 
инклюзивного образования детей-инвалидов. 

"Сегодня сложно найти школу на территории края, в которой бы не обучались дети с 
ограниченными возможностями здоровья. Красноярский край ежегодно принимает участие в 
федеральной программе "Доступная среда". Количество общеобразовательных учреждений, 
в которых созданы условия для обучения таких детей с каждым годом в регионе 
увеличивается. Мы будем продолжать и дальше работать в этом направлении", - отметила 
министр образования края Светлана Маковская. 

Напомним, что на сегодняшний день в школах Красноярского края обучается 11 699 
детей, с ограниченными возможностями здоровья. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
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Пенсионная реформа: взносы повысить, выплаты сократить, повысить пенсионный 
возраст до 65 лет     

Минфин предлагает отказаться от пенсий работающим, от компенсации льгот из 
бюджета, от обязательности накоплений. План Минфина, с которым удалось ознакомиться 
"Ведомостям", состоит из шести пунктов. Изменения касаются основных составляющих 
пенсионной системы: тарифов, правил выплаты и индексации пенсий (включая реформу 
института досрочных пенсий и повышение пенсионного возраста), компенсации из бюджета 
льготных страховых тарифов, а также структуры самой пенсионной системы – отмены 
обязательности накопительных взносов и их перевода в квазидобровольный формат. 
Предложения Минфин составил по итогам февральского совещания у премьера по 
совершенствованию пенсионной системы в условиях новых социально-экономических 
вызовов.  

Из-за роста расходов на пенсии вопрос сбалансированности пенсионной системы стоит 
остро, предваряет Минфин предложения.  

Передачу сбора страховых взносов Налоговой службе Минфин предлагает совместить с 
реформой тарифной политики. Нужно установить единый тариф социального страхования и 
взимать его со всей зарплаты (сейчас полностью взносы в Пенсионный фонд (ПФР) берутся с 
зарплат до определенного предела). Нужно сократить бюджетный трансферт в ПФР: 
отменить компенсацию фондам их выпадающих из-за льгот по страховым тарифам доходов. 
Фактически Минфин предлагает тихо повысить налоги и понизить социальные обязательства, 
поясняет чиновник аппарата правительства. Отдельно Минфин предлагает сократить 
индексацию пенсий на 2017 г., не уточняя насколько. Некоторые идеи – к примеру, 
повышение пенсионного возраста – Минфин предлагает давно.  

В письме правительству Минфин предлагает повысить пенсионный возраст до 65 лет и 
для мужчин, и для женщин – с шагом 6–12 месяцев в год.  

Нужно также отказаться от выплаты пенсии – или хотя бы ее фиксированной части – 
работающим пенсионерам, продолжает Минфин: такая практика существовала в советский 
период и не противоречит конвенции Международной организации труда. Точно так же не 
нужно платить досрочные пенсии тем, кто имеет на них право из-за работы на вредных и 
опасных производствах, но продолжает работать на тех же самых производствах, а сейчас 
это более половины «досрочников», пишет Минфин. Досрочникам-бюджетникам – 
педагогическим, медицинским, творческим работникам – нужно постепенно (по году в год) 
повысить необходимый для установления досрочной пенсии стаж, чтобы он совпадал с 
общеустановленным пенсионным возрастом.  

Еще одно предложение – отменить обязательность накопительного компонента и 
перевести его из системы обязательного пенсионного страхования в квазидобровольное, с 
одновременным внедрением стимулов для добровольности накоплений.  

ЦБ и Минфин предлагают вывести накопительные взносы из обязательного пенсионного 
страхования, оставив все 22% тарифа пенсионных взносов солидарной системе. 
Накопительную часть предлагается переименовать в "индивидуальный пенсионный капитал". 
В него войдет и все прежде накопленное, граждане получат права собственности на свои 
пенсионные накопления и возможность потратить их до пенсионного возраста (см. таблицу). 
Накопления граждан в НПФ переводятся в пенсионный капитал автоматически, а накопления 
молчунов конвертируются в баллы страховой части пенсии, если за два года со старта новой 
реформы молчуны не перевели накопления в НПФ.  

Накопительные взносы гражданин будет уплачивать с собственной зарплаты, их размер 
– от 0 до 6% – можно регулировать в течение всей жизни. С суммы взносов не будет 
взиматься НДФЛ; на эту сумму уменьшается и база страховых взносов в ПФР. Таким 
образом, 6 руб. взноса (с каждых 100 руб. зарплаты) увеличиваются до 7,32 руб. за счет 
квазисофинансирования государства (вычет по НДФЛ и взносу в ПФР).  

При реальной доходности накоплений в 1% в год за 35 лет стажа коэффициент 
замещения (соотношение размера пенсии и зарплаты) возрастает, в сравнении с текущей 
системой (с замороженными накопительными взносами) с 40 до 55% – для зарплаты в 30 000 
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руб., с 28 до 42% – для зарплаты в 70 000 руб., с 20 до 29% – для зарплаты в 100 000 
руб., подсчитали ЦБ и Минфин.  

Предложения Минфина обсуждались на совещаниях и у первого вице-премьера Игоря 
Шувалова, и у премьера Дмитрия Медведева, знает федеральный чиновник, участвующий в 
совещаниях: по некоторым вопросам есть консенсус, принципиальные разногласия – по 
тарифу страховых взносов и по размеру индексации пенсий. Окончательная конструкция по 
тарифам должна оформиться к концу года, чтобы в 2017 г. принять всю нормативную базу, 
говорит он. Не факт, что примут именно предложения Минфина, социальный блок очень 
сильно сопротивляется, как и предложениям по заниженной индексации, отмечает он. А вот с 
реформой досрочных пенсий соцблок согласен, знает федеральный чиновник, мнение 
которого приводят "Ведомости". 

 Финмаркет 
 

Реальная средняя пенсия в марте снизилась на 4,3% 
Средний размер назначенной ежемесячной пенсии в России в марте 2016 года 

увеличился в номинальном выражении на 2,7% по сравнению с мартом 2015 года и составил 
12 тыс. 397 руб., сообщила в четверг Федеральная служба государственной статистики 
(Росстат). 

В то же время в реальном выражении (с поправкой на инфляцию) средний размер 
пенсий в марте снизился на 4,3% по сравнению с мартом прошлого года после снижения на 
4,7% в феврале и роста на 0,8% в январе. 

Средний размер назначенных пенсий в марте 2016 года составил 34,9% от средней 
начисленной зарплаты по стране против 37,0% в марте 2015 года. 

INTERFAX.RU 
 

Bloomberg: Россия отказывается от доллара при продаже нефти и запускает 
собственный фьючерс 

Российские власти собираются в ближайшее время запустить на базе Санкт-
Петербургской международной товарно-сырьевой биржи (СПбМТСБ) собственный 
фьючерсный контракт на основной продукт отечественного экспорта - нефть марки Urals. Это 
позволит увеличить доходы от продаж сырья и уйти от расчетов долларов, что станет 
воплощением давней мечты президента РФ Владимира Путина, пишут журналисты 
Bloomberg.  

Агентство со ссылкой на президента СПбМТСБ Алексея Рыбникова сообщает о том, что 
в настоящее время биржа ведет переговоры с многичисленными участниками рынка. "Целью 
является создание системы, в которой нефть оценивается и продается справедливо и 
открыто", - объяснил Рыбников.  

В настоящее время более низкосортная Urals продается с дисконтом к международному 
североморскому эталону Brent, котировки которого считает агентство Platts. По словам 
Рыбникова, запуск собственного рынка фьючерсных контрактов позволит стране улучшить 
механизм ценообразования Urals, а отечественным компаниям - получить дополнительную 
выручку.  

 Журналисты отмечают, что к запуску новых фьчерсов положительно относятся, в том 
числе в Лукойле, "Роснефти" и "Газпром нефти". До открытия торгов Банк России внесет, как 
ожидается, определенные поправки в законадательство, чтобы допустить к торговле 
отечественными биржевыми товарами и производственными инструментами компании, 
зарегистрированные за рубежом.  

В документе, размещенном на официальном сайте СПбМТСБ, отмечается, что объем 
начального фьючерсного контракта составит 1 тысячу баррелей, минимальный объем 
поставки (базис FOB Приморск/Усть-Луга) - 720 тысяч баррелей.  

Для успешного запуска контракта и привлечения на площадку максимальной 
ликвидности на первом этапе фьючерс будет торговаться в долларах США. Если фьючерс 
будет номинироваться в рублях, иностранные участники торгов могут столкнуться с 
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необходимостью приобретать рублевую ликвидность. В этой ситуации учитываются и 
валютные риски вкупе с курсовой волатильностью.  

Как заявил "Российской газете" президент Российского биржевого союза Анатолий 
Гавриленко, биржа уже давно работает над введением фьючерса на Urals, и, по его мнению, 
это может произойти уже до конца года.  

Для того, чтобы возник фьючерс, добавляет Гавриленко, во-первых, необходима 
политическая воля, "чтобы государство сказало, что такой инструмент важен и нужен". Тем не 
менее, по его словам, на данный момент нет нет стратегии товарного рынка как такового, но в 
ЦБ понимают, что она необходима, и уже летом могут быть позитивные подвижки в этом 
вопросе.  

"Есть прекрасные площадки, которые торгуют фьючерсами много лет. И вдруг мы 
заявляем свой инструмент. Конечно, будет такое прохладное отношение поначалу. И для 
того, чтобы наш фьючерс смог о себе заявить, получить уважение мировых игроков, мы 
должны обеспечить постоянство торгов, оборот и объемы. И, конечно, прозрачность нашего 
рынка", - резюмировал эксперт.  

В первые два месяца 2016 года средняя стоимость российской нефти марки Urals 
составила 29,69 доллара за баррель. Это в 1,7 раза меньше, чем за аналогичный период 
2015 года. Тогда Urals стоила 51,81 доллара.  

В середине апреля первый зампред ЦБ Ксения Юдаева заявила, что волатильная 
ситуация на нефтяном рынке дает основания для реализации базового прогноза 
Центрального банка. "По сравнению с тем, что сейчас вдруг в связи с ситуацией на рынке 
настроения резко поменялись, он выглядит достаточно консервативным, но мы считаем, что 
пока достаточно много объективных предпосылок в сторону того, что 30 (долларов за 
баррель, среднегодовая цена на нефть) - это разумный сценарий на этот период", - 
объяснила она.  

Базовый сценарий Центробанка предусматривает в 2016 году среднегодовую цену 
нефти Urals на уровне 30 долларов за баррель с ростом до 40 долларов в 2018 году. В этом 
сценарии падение ВВП в 2016 году прогнозируется от 1,3 до 1,5%. Ранее Юдаева не 
исключила, что в этом году прогноз может быть улучшен. 

Newsru 
 

Эксперты Nielsen констатировали «истощение» российских потребителей 
Значение индекса потребительского доверия Nielsen в России упало до исторического 

минимума за все 11 лет его составления. Эксперты охарактеризовали состояние российских 
потребителей как «истощение» 

В первом квартале 2016 года российский индекс потребительского доверия Nielsen упал 
до рекордно низких значений за всю историю наблюдений — 63 пункта — против 72 пунктов в 
первом квартале 2015 года, пишет «Коммерсант». Директор по работе с глобальными 
клиентами «Nielsen Россия» Марина Лапенкова заявила об «истощении» потребительских 
возможностей россиян. 

«Истощение — так одним словом можно охарактеризовать состояние российских 
потребителей сегодня», — сказала она. По данным исследования, после трат на основные 
нужды и обязательные платежи у 18% опрошенных россиян не осталось свободных денег, 
они все больше экономят на новой одежде, электронике и отпусках. При этом в улучшение 
ситуации не верит почти 70% респондентов. Доля россиян, стремящихся экономить, в первом 
квартале 2016 года достигла 76%. 

«Если в начале прошлого года от трат на развлечения отказывались 55% опрошенных, 
то теперь их стало 59%. От новой одежды отказался 61% респондентов (55% годом ранее), 
покупку электроники отложили 45% (43%). Более половины россиян — 52% — признались в 
начале 2016 года, что переходят на более дешевые продукты (48% год назад)», — пишет 
издание. 

19 апреля первый зампред ЦБ Ксения Юдаева заявила, что российская экономика 
обречена на «вечную стагнацию», если правительство не будет проводить структурные 
реформы и создавать стимулы для роста. «Если не будет проводиться целенаправленная 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

структурная политика, создающая возможности и стимулы для повышения 
производительности труда, диверсификации экономики, темпы роста все равно останутся 
низкими», — сказала тогда Юдаева, выступая в Высшей школе экономики. 

По ее словам, Россия столкнулась с проблемами, которые будут препятствовать 
экономическому росту. «Первая проблема — это демография: сейчас трудоспособное 
население каждый год уменьшается на 900 тыс. человек. Это не может не сказаться на 
темпах роста. Российский рынок труда оказался не готов к вызову взросления рабочей силы», 
— сказала Юдаева, добавив, что российские работодатели уделяют недостаточно внимания 
обучению сотрудников старше 40—45 лет. 

По словам Юдаевой, необходимы инвестиции, которые обеспечивают увеличение 
производительности труда, а источником инвестиций в экономику должны быть сбережения и 
иностранный капитал. 

Бывший министр финансов Алексей Кудрин, возглавивший совет Центра стратегических 
разработок, заявил, что у российской экономики еще есть возможность вернуться к росту без 
болезненных реформ, хотя власти, по его мнению, и затянули с введением необходимых 
изменений. 

РБК 
 

Только половина россиян замечает ухудшение ситуации в экономике 
Почти половина россиян считает ситуацию в экономике "плохой", еще 43% — 

"удовлетворительной", выяснил Фонд "Общественное мнение" (ФОМ). Большинство 
замечает, что экономическое положение страны ухудшается, а 23% столкнулись из-за этого с 
проблемами. 58% заявили об увеличении расходов. 

По мнению 49%, экономическая ситуация в стране "плохая", 43% называют ее 
"удовлетворительной" и всего 4% — хорошей. Хуже всего обстановку в экономике граждане 
оценивали в январе — 54% отзывались о ней негативно, 41% граждан были удовлетворены, 
3% оценивали ее положительно. Сегодня 48% убеждены, что экономическое положение РФ 
ухудшается, 31% не замечает изменений, 15% видят улучшения (в январе 58% отмечали 
ухудшение, 9% — улучшение, 27% изменений не фиксировали). Среди заметивших 
негативные тенденции 23% заявили, что проблемы возникли и у них лично, у знакомых и 
близких. Еще 10% говорят о собственных трудностях, у 8% есть знакомые, столкнувшиеся со 
сложностями. Среди проблем граждане в первую очередь называют "маленькие зарплаты и 
пенсии", "потеряю работы" и "рост цен, тарифов". Лишь 5% увидевших ухудшения в 
экономической ситуации в РФ не испытывали трудностей.  

Половина утверждает, что совокупный доход их семьи за последний год "практически не 
изменился", у 36% уменьшился, и всего у 12% он вырос. 41% граждан уверены, что в 
ближайший год доход их семьи не поменяется. 18% ждут увеличения, а 16% — напротив, 
падения. Остальные (24%) затруднились с ответом. Об увеличении расходов в связи с 
ростом цен, трат на детей и ЖКХ за последний год заявили 58%. У 28% расходы не выросли, 
у 12% они даже уменьшились. Увеличения расходов в ближайший год ждут 39%. По мнению 
32%, они не изменятся. Каждый десятый ожидает снижения расходов своей семьи. 19% 
затруднились ответить.  

Директор проектов ФОМ Людмила Преснякова считает, что локальное недовольство 
властью могут спровоцировать конфликты на местах: "Например, если завод в каком-то 
моногороде перестанет выплачивать зарплаты, может быть взрыв, стрессом для власти 
будет, если таких проблемных мест окажется много или если будут новые истинные 
ухудшения в экономике". Большинство граждан не спешат обвинять власть в экономических 
проблемах, отмечает политолог Алексей Макаркин, они полагают, что при "правильной 
политике" стране "просто не повезло с ценами на нефть". "Они надеются, что конъюнктура 
поменяется,— говорит он.— К тому же в условиях непростой международной обстановки 
предпочитают сильно не ругать свою власть, потому что Обама для них еще хуже". Но "если 
экономический кризис будет усугубляться, то эффективность и этих аргументов будет 
снижаться", считает эксперт. 

Коммерсантъ 
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68% жителей России против новой приватизации госпредприятий: опрос 

Если 25 лет назад половина жителей России (51%) ждала, что приватизация поможет 
стране выйти из экономического кризиса, то сегодня в это верят только 19%. Напротив, 
ожидается скорее обострение ситуации в случае ее реализации (48% в 2016 г. против 20% в 
1991 г.). Такие данные представил Всероссийский центр изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ). 

Кроме того, от нынешних преобразований ждут скорее усугубления проблемы 
несправедливости распределения доходов (65%), тогда как ранее 43% верили в обратное. 

Неизменным и даже укрепившимся остался страх роста цен, как следствия передачи 
госсобственности в частные руки: в 1991 г. об этом говорили 52%, в 2016 г. — 60%. Лишь 13% 
сегодня полагают, что будет наблюдаться обратный процесс (в 1991 г. — 25%). 

В то же время вопрос об эффективности работы предприятий остается спорным: 36% 
считают, что у приватизированных компаний она повысится (среди 18−24-летних — 50%), 
35% — напротив, понизится (среди сторонников КПРФ — 48%). 

68% граждан выступают против реализации программы приватизации (с 1991 г. эта доля 
выросла более чем в 3 раза — с 19%). Желание работать на государственных предприятиях 
высказывают 68% жителей России. 

Опрос проведен 2−3 апреля 2016 года в 130 населенных пунктах в 46 областях, краях и 
республиках и 9 ФО России. Объем выборки 1600 человек. Метод опроса — личные интервью 
по месту жительства респондента. Максимальный размер ошибки с вероятностью 95% не 
превышает 3,5%. 

REGNUM 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Когда Россия начнёт рассчитываться по долгам с «братушками»? 
Развитие событий в мире, а именно постепенное осознание народами Европы и всего 

мира необходимости избавления от неоколониализма США, создает определенный люфт для 
России, которая в этот период может и должна заняться внутренним обустройством — 
дорогами, образованием, здравоохранением, сельским хозяйством, армией и так далее, так 
как только сильная и независимая Россия в состоянии обеспечить безопасность и высокий 
уровень жизни своим гражданам. После чего подумать и о ситуации по периметру границ. На 
этом тезисе мы закончили предыдущий обзор блогосферы «Оккупированные Япония и 
Германия не имеют независимой внешней политики». 

Взять ту же Прибалтику. Столько лет были в фарватере антироссийской политики в 
Восточной Европе, а как только начали нести прямые экономические убытки, взять ту же 
железную дорогу или порты, тут же побежали в Москву восстанавливать экономическое 
сотрудничество. Нужны ли нам такие партнеры? Нужны ли нам такие элиты в этих странах 
или другие? Стоит ли им давать зарабатывать или опустить развитие этих стран на 
дореволюционный уровень? И главное, как сделать так, чтобы никогда больше нам не били в 
спину «братья», «друзья» и «партнеры»? 

Совершенно справедливо отвечает на эти и многие другие вопросы в статье «Моськи 
догавкались: Россия перестает кормить русофобские режимы Прибалтики» постоянный автор 
ИА REGNUM Александр Запольскис: «В течение двадцати лет, в целом на круг, только за 
счет своего транзитного положения, «на дороге», кстати, построенной «советскими 
оккупантами», Литва, Латвия и Эстония получали до 30% их ВВП. При этом они а) очень 
активно кричали в адрес России и всячески провоцировали рост конфликтной базы между 
Россией и США — ЕС; б) позволяли себе унижать и уничтожать русскоязычное население 
своих стран, предполагая, что им за это не придется никогда отвечать. 

Вместе с тем они еще имели рабочие места, налоговые поступления и возможность 
кичиться чрезвычайно высокими темпами собственного экономического роста, минимум в 
полтора раза обгонявшими российские. Причем это нисколько не мешало прибалтам 
заявлять о невероятно огромном российском долге перед ними за «разрушительную» 
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советскую оккупацию. Им казалось, что альтернативы просто не существует, а, 
значит, что эта антироссийская халява за российский же счет (!) будет длиться вечно.  

Несмотря на все политические коллизии, жизнь прибалтийской экономики все 
постсоветские годы обеспечивалась только благодаря одному — торговым отношениям с 
Россией. И Россия долго терпела, призывала, вразумляла, уговаривала прибалтийскую 
элиту, получая в ответ одни плевки. Наш русский имперский подход им представлялся 
слабостью. Полтора десятка лет прибалтийские «тигры» делали все, чтобы этот интерес 
уничтожить. Наконец их можно поздравить — они добились своей цели. В ближайшие 
полтора года можно ожидать окончательного и прогрессирующего падения товарооборота, 
после чего экономика Прибалтики навернется медным тазом и вернется к тому, чем она была 
двести лет назад — глухим, бедным, нищим, и никому не нужным краем». 

Кстати, на мой взгляд, вся эта воинственная антироссийская риторика, внезапно в 
прошлом году проснувшаяся со стороны горячих прибалтийских парней, происходит вовсе не 
из-за военной угрозы со стороны России, а из-за того, что они начали конкретно недоедать. 
Притом — на всех уровнях. Хотите избавиться от России? Отлично, мы вас избавим не 
только от наших печатных и электронных СМИ, не только от русского языка, но и от нашего 
леса, нефти, нефтехимии и всех остальных транзитных грузов. Мы избавим Прибалтику от 
русских денег и русских ресурсов, за которые она жила последние двадцать пять лет, и 
одновременно поносила Москву. Элиты Прибалтики начали ощущать серьезное снижение 
денег с Востока — Россия перестала кормить врагов на халяву, поэтому и началась истерика.  

Все заинтересованные осознали — еще два-три таких года с ежегодным падением 
транзита на 20−30%, и пойдет вся такая бравурная и экзальтированная антироссийски 
Прибалтика по миру с шапкой. Вот они и занялись «отвлекаловом», вопя о военной русской 
угрозе, потому что правду сказать — это поставить под вопрос все последние двадцать пять 
лет развития. Однако еще раз подчеркну — угроза вовсе не военная, а экономическая, и она 
уже пришла. «Поздняк метаться». Дело в том, что за 25 лет «независимости» сокращение 
населения стран Прибалтики составило 15−25%. Еще через 25 лет в Прибалтике останутся 
одни старики. Соответственно, вопрос о необходимости «военного завоевания» пустующих 
стран отпадает сам собой — оставшиеся приползут сами и на коленях. Поэтому настоящий 
вопрос принципиально в другом — снова брать на содержание или все-таки границу оставить 
на замке? 

В этой связи, например, мне достаточно близка позиция Сергея Васильева: «Упорные 
попытки поставить США в пример России, тыча пальцем во всемирный «одобрямс» 
практически любой инициативе Вашингтона и наоборот — жёсткое неприятие практически 
любого российского предложения, настоятельно требуют объяснения такой разницы. С моей 
колокольни всё очень просто: США — грамотный воспитатель! Никому ничего не прощает, в 
угол ставит без учета заслуг и возраста за любую шалость, и самое главное — никогда ничего 
не делает бесплатно. Даже за процесс наказания выписывает счет наказанному. А уж если 
США кому-то решили помочь, то вообще ховайся. Взял два — отдашь четыре.  

Также и в Европе. Тут даже преданных и круглосуточно махающих хвостиком, вассалов, 
принято прилюдно регулярно пороть, и даже иногда немножко убивать, а у оставшихся в 
живых — круглосуточно держать у виска заряженный кольт, чью роль с успехом выполняют 
многочисленные военные базы, по боевой мощи кратно превосходящие национальные 
вооруженные силы вассалов. И смотрите какой эффект — сколько бы ни шкодили 
любвеобильные янки на территории оккупированной Германии, все равно дурная слава про 
100 млн изнасилованных немок — исключительно российская. А почему? А потому что в 
Германии до сих пор 20 военных баз США. Поэтому бомбежку Дрездена англосаксами немцы 
считают благом, а штурм Берлина русскими — величайшим варварством… 

И японцы неимоверно благодарны за атомную бомбардировку их городов по очень 
простой причине: не будешь благодарен — прилетит еще… и потом еще… и так до 
установления полной и абсолютной благодарности. А русские положили за Щастье 
Болгарское больше миллиона своих жизней — и в результате Болгария ВО ВСЕХ войнах 
воевала против России. Ибо болгарам непонятно — за что благодарить русских? А вот за что 
благодарить американцев как раз понятно — они за 10 лет загнали болгар туда, откуда 
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Россия их вытаскивала 70. И болгары знают: один неодобрительный чих в сторону 
Вашингтона — и назавтра проснутся вообще в каменном веке! А сейчас просыпаются они 
каждое утро — смотрят — нет, пока еще не в каменном, СПАСИБО АМЕРИКЕ! Чмоки-чмоки! 

А халява «Сделано в России» приводит к прямо противоположному эффекту. За 25 лет 
укронезависимости всевозможных скидок на углеводороды, таможенных преференций и 
прочих российских подарков, разнообразной халявы набралось на 250 млрд долларов. И в 
результате укры сегодня ненавидят Россию так, как будто она эти миллиарды не давала, а 
отбирала. Недалеко, очень недалеко по размеру благодарности ушли от укров и другие 
«братские реципиенты халявы», в любой момент рискующие оказаться не совсем братскими 
и совсем небратскими. 

Да что там небратья! Россия-матушка умудрилась даже у себя дома вырастить целую 
армию искренне ненавидящих её людей. И ненавидят они её по той же простой причине — 
один раз получив что-то на халяву, человек никогда не будет благодарен дарителю, а 
наоборот, будет считать, что даритель чем-то ему обязан, и будет требовать халяву, как 
наркоман дозу — во все увеличивающихся количествах. И вот сейчас в России люди 
абсолютно никчемные, никому не нужные и нигде не востребованные, сидящие 
исключительно на государственной шее, но почему-то называющие себя интеллигентами, 
ненавидят это государство так же, как любой паразит ненавидит свою жертву. Искренне и до 
сладостных колик в желудке. Но при этом жрать требуют исправно! 

И всё правильно, всё закономерно. Даже в самой порядочной семье самый балованный 
дитятя вырастает в самого гнусного паразита. Что уж тут говорить про геополитику. Читайте 
Макаренко. Он на примере выстраивания отношений с неуправляемыми подростками четко 
описал процесс строительства нормальных межгосударственных отношений. Сначала кнут, а 
потом всё остальное. И ни в коем случае не наоборот». 

Разве он не прав? Что мы видим? Что практически весь периметр России полон 
ненависти и страха к России. Всем мы чего-то должны. Даже белорусский Батька все чаще и 
чаще не только пытается шантажировать Москву, но и, невзирая ни на какие писаные и 
неписаные правила приличия, идет туда и к тем, с кем у России складываются непростые 
отношения. Притом идет именно после конфликта. Так было с Курманбеком Бакиевым после 
переворота в Киргизии. Так было с Саакашвили после войны 2008 года. Так было с киевской 
хунтой после государственного переворота в Киеве. Санкционная война с США и ЕС — опять 
через Белоруссию поток контрабанды — оливки, мандарины, креветки, мидии и так далее. С 
Турцией все было тихо. Но как только обезумевший султан отдает приказ сбить российский 
бомбардировщик и начинается холодная война в российско-турецких отношениях, в Анкару 
сразу же устремляется белорусский Батька. Не в Москву, к своему самому близкому 
союзнику, как уверяет официальный Минск, а в Анкару, с которой дело чуть до войны не 
дошло. После таких шагов как-то не совсем понятно, о покупке каких нефтяных 
месторождений в России говорит официальный Минск.  

Недоверие к позиции официального Минска стало уже общим местом в позиции 
подавляющего большинства российских экспертов. Вот, в частности, что об этом пишет в 
статье «Речь Александра Лукашенко белорусскому народу ушами россиянина» Евгений 
Радугин: «Белоруссия начинает предлагать себя всем! Кто дороже даст. Западные державы 
изрядно напуганы возможностью развертывания нашей системы ПВО в Белоруссии. Это не 
скрывается. После этого с Беларуси снимаются санкции, а Лукашенко заявляет в той же речи, 
что его страна противостоит «попыткам России взять на себя обеспечение ее безопасности». 
Это сигнал западным странам, что за дамскую ручку можно было бы и побороться. 
Местечковая, уместная веке в 19-м политика Батьки не работает и не может работать в 
современном мире».  
       Или, например, Ольга Самофалова в статье «Лукашенко требует от России нефть в 
обмен на тягачи»: «От Белоруссии, несмотря на то, что она является ближайшим союзником 
РФ и входит в Евразийский экономический союз, можно ожидать чего угодно. «Александр 
Григорьевич (Лукашенко) ведет себя не по-союзнически. Это такой же союзник, каким был 
Николае Чаушеску (президент Румынии) при Советском Союзе. Уроки Россия усвоила, 
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поэтому импортозамещение касается в том числе и белорусской продукции», — считает 
заместитель директора Центра анализа стратегий и технологий Константин Макиенко. 

В последнее время Лукашенко действительно заигрывает с Западом. Буквально в конце 
марта этого года в Белоруссию приезжал помощник министра обороны США по вопросам 
России, Украины и Евразии Майкл Карпентер, который провел переговоры с министром 
обороны Белоруссии Андреем Равковым по теме активного сближения двух стран. До этого 
директор национальной разведки США Джеймс Клэппер говорил о намерении США 
«пришвартовать» белорусский режим к Западу». 

Видим ли мы какую-то принципиальную разницу между лимитрофной политикой 
натовской Прибалтики, необандеровской Украины и официального Минска в отношении 
России? Принципиальной разницы, к сожалению, нет. Прибалтов и Украину «крышуют» США, 
поэтому они более откровенны и отморожены. А Беларусь как бы в союзе с Россией. Поэтому 
вынуждена очень серьезно страховаться. Но, по большому счету, разницы нет. Прибалты 
говорят, что Россия должна им сотни миллиардов за оккупацию, Лукашенко — мол, должны 
за то, что вместе строили нефтяные месторождения. Разница только в масштабах, но не в 
позиции. И это вызывает сожаление. Вместо открытого диалога с российскими элитами, 
вместо формирования понятных рыночных отношений и корпораций с прозрачной системой 
разделения прибыли, выставляются какие-то голословные требования. Все уже давно сыты 
пустыми словами о братстве, давайте переходить к делу. 

В заключение приведу еще один тезис Сергея Васильева, который лучше всего 
иллюстрирует суть отношений России с бывшими союзными и не очень республиками: 
«Россия, прекрати вестись на «братский народ». «Братский народ» придумали жулики, чтобы 
не отдавать долги», — звучит очень своевременно, особенно в отношении некоторых 
«союзников» России. То есть рецепт давно известен. Осталось начать претворять его в жизнь 
железным кулаком в лайковой перчатке. Очень быстро очередь из мелких и крупных 
«братушек» вырастет снова до горизонта. Только теперь все должно быть под «протокол и 
опись», никакого панибратства. 

REGNUM 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 29.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 11 ▼ 0, 05 

EUR 73, 92 ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


